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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Desaparecen Insabi y dejan contratos abiertos por 15 mil 697 mdp 
Corresponden a 2023 y 2024, y serán absorbidos por el IMSS-Bienestar, incluidos los 
adeudos 
 

 
Narco usó a adictos para probar fentanilo 
Aumentan decomisos en la frontera 
 

 
Pega deuda cara a obras estatales 
Pagan tasas anuales de hasta 12.2 por ciento 
 

 
Recicla EU injerencia con fondos a grupos vendepatrias: AMLO 
Relación Bilateral. Condena “políticas rancias” y pide regresar a la “buena vecindad” 
impulsada por Roosevelt; revisará prospectivas migratorias con asesora de Joe Biden 
 

 
Lanzan la tarjeta del Bienestar para envíos de remesas 
El objetivo es reducir los costos que pagan paisanos en EU 
 

 
Ven riesgo de recortes al gasto por menores ingresos 
Analistas. Caída en recaudación prende alertas; podría no alcanzarse meta de LIF 
 

 
Finanzas públicas revelan un débil desempeño en el primer trimestre 
Ingresos presupuestarios, con su mayor caída desde 2018 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

“EU recicla su injerencismo al financiar a vendepatrias”  
https://www.milenio.com/politica/eu-recicla-su-injerencismo-al-financiar-a-vendepatrias 
El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a Estados Unidos de 
mantener políticas “añejas”, “rancias” e “injerencistas” por aumentar para 
2024 el apoyo a las ONG que su gobierno ha considerado como “golpistas”. 
El mandatario dijo que mantendrá sus protestas públicas para que EU 
cancele esos apoyos que perpetúan la política establecida en el siglo XIX, 
cuando empezaron a invadir países y “ponían y quitaban presidentes a su 
antojo, y esa manía se les quedó”.   
Luego de que MILENIO publicara que, en 2024, año de elección presidencial 
en México, el gobierno de Joe Biden prevé incrementar el apoyo a dichas 
organizaciones, López Obrador arremetió también contra quienes piden 
estos recursos y los calificó de “entreguistas” y “vendepatrias”. 
 
En el 1º de Mayo, resalta AMLO avances en derechos laborales  
https://www.jornada.com.mx/2023/05/02/politica/003n1pol 
Al conmemorar el Día Internacional de los Trabajadores, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador resaltó que en su gobierno el salario mínimo 
creció en 90 por ciento en términos reales, en contraste con la limitación 
brutal e injusta de ese ingreso en los sexenios de los anteriores 36 años. 
En ese periodo de gobiernos neoliberales, subrayó el mandatario, el poder 
adquisitivo se redujo hasta en 70 por ciento y una constante fue quitar 
derechos y conquistas laborales.  
La justificación de esta infamia era que el aumento al salario ocasionaba 
inflación. Una gran mentira, un vil sofisma de la tecnocracia al servicio de la 
oligarquía que en ese entonces mandaba en México, señaló. 
 
AMLO vaticina: crisis en EU o México, no antes de 2025  
https://www.jornada.com.mx/2023/05/02/economia/019n1eco 
El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo, con absoluta 
seguridad, que no estamos avizorando ninguna crisis económica o 
financiera, este año ni el otro, dado el manejo que se ha hecho de las  
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finanzas públicas. Aunque se podría haber solicitado endeudamiento por 
hasta 900 mil millones de pesos, como lo hicieron sus dos antecesores, se 
descartó esta vía de financiamiento, agregó. Negó desequilibrios 
económicos y financieros por factores internos, pero el mandatario 
reconoció que no descarta una crisis económica-financiera externa que 
pueda impactarnos. Pero de acuerdo con nuestras proyecciones, esa crisis 
económica-financiera podría darse a partir de 2025. Y desde luego, no lo 
deseamos, toco madera. En sus proyecciones, López Obrador consideró que 
en caso de darse una crisis económica externa que afecte a México, ésta 
ocurriría una vez que transcurran las elecciones presidenciales en Estados 
Unidos, porque hasta entonces, en ese país se va a hacer todo para 
contenerla; ya después, con independencia de quien obtenga el triunfo, 
puede desatarse una situación compleja, pronosticó. 
 
AMLO recibirá a Elizabeth Sherwood por fin al Título 42 en EU  
https://www.milenio.com/politica/amlo-recibira-elizabeth-sherwood-titulo-42-eu 
El presidente Andrés Manuel López Obrador se reunirá este martes con la 
asesora de la Casa Blanca en Seguridad Nacional, Elizabeth Sherwood-
Randall, para revisar la estrategia migratoria ante el fin del Título 42 en 
Estados Unidos. De acuerdo con la agenda preliminar del mandatario, el 
encuentro será privado y está programado a las 11:00 horas en Palacio 
Nacional. La primera vez que se reunieron fue a finales de marzo para hablar 
sobre la estrategia binacional para combatir el tráfico y consumo de 
fentanilo.  Sin embargo, López Obrador dijo en su mañanera de este lunes 
que en esta ocasión el tema principal de la reunión será el fin del Título 42. 
Además, aprovechó para pedir a las personas que buscan llegar a Estados 
Unidos que no se dejen engañar por coyotes que les prometen llevarlos a 
ese país aprovechando la conclusión de este decreto. 
 
Sindicatos exigen no dejar a la deriva a los trabajadores  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sindicatos-exigen-no-dejar-a-la-deriva-a-los-
trabajadores/ 
Dirigentes del movimiento sindical independiente hicieron un llamado para 
evitar que millones de trabajadores queden a la deriva ante empresas 
abusivas, por la eliminación de 120 mil contratos colectivos de trabajo que  
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no fueron legitimados, como parte del nuevo modelo laboral impulsado por 
la reforma de 2019. Durante la marcha y mitin en el Zócalo capitalino por la 
conmemoración del Día Internacional del Trabajo, los líderes sindicales 
exhortaron también a la unidad y a la defensa de los derechos laborales, 
ante la amenaza de extinción o compactación de algunos organismos del 
Estado. “A partir de este mayo, millones de compañeros se quedan a la 
deriva, sin contrato colectivo de trabajo y sin sindicato.  
Hay que estar atentos para apoyar a esos millones de trabajadores que 
necesitan de la protección sindical, porque ahí hay maltrato, hay 
discriminación y no se cumple con la ley”, destacó el dirigente de la 
Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) desde hace 
18 años, Isaías González Cuevas. 
 
Se rodea AMLO de líderes sindicales señalados  
https://www.reforma.com/se-rodea-amlo-de-lideres-sindicales-senalados/ar2597261?v=5 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador celebró el Día Internacional del 
Trabajo rodeado de dirigentes sindicales involucrados en escándalos de 
corrupción y enquistados por años en las organizaciones gremiales. 
Los mismos líderes "charros" que desfilaron en las ceremonias del viejo 
régimen, se presentaron ayer en Palacio Nacional, sumados a 
representantes obreros de la 4T, también con turbia trayectoria. 
En la mesa de honor, junto al Mandatario, estuvo el octogenario Carlos 
Aceves del Olmo, dirigente de la CTM desde 2016; también Isaías González 
Cuevas, quien lleva 18 años al frente de la CROC, y Francisco Hernández 
Juárez, líder del sindicato de telefonistas desde hace 47 años.  
En la misma mesa, Presidencia colocó una silla para el senador de Morena, 
Napoleón Gómez Urrutia, quien controla el sindicato minero desde hace 
más de 20 años.  
"Ahora las cosas son distintas, el Gobierno actúa con independencia y no 
está solo al servicio de empresarios o de banqueros", dijo. 
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Pega deuda cara a inversiones estatales en obras públicas  
https://www.reforma.com/pega-deuda-cara-a-inversiones-estatales-en-obras-
publicas/ar2597336?v=3 
Con el alza en tasas de interés, las entidades también están enfrentando una 
deuda más costosa, lo que presionará el gasto público en áreas clave del 
desarrollo, como la inversión en obras públicas. De acuerdo con datos 
publicados por la Secretaría de Hacienda, mientras el total de las deudas y 
obligaciones de las entidades registró una reducción real anual de 7 por 
ciento al cierre de 2022, el servicio de la deuda se incrementó en 24 por 
ciento. El encarecimiento de las tasas de interés es el resultado del alza 
generalizada en el mundo. En México, la tasa de interés de referencia del 
Banco Central al cierre de 2021 se ubicó en 5.5 por ciento y cerró el año 
siguiente en 10.50 por ciento. Actualmente está en 11.25 por ciento. 
 
Acusan que Jefe de Pemex ocultó tomas clandestinas  
https://www.reforma.com/acusan-que-jefe-de-pemex-oculto-tomas-
clandestinas/ar2597310?v=4 
Ciudad de México. - Juan Francisco Rivera Cavazos, mando de Pemex 
investigado por enriquecimiento inexplicable, junto con el equipo que 
dirigía en Nuevo León para la operación de ductos, ocultó la ubicación de 
tomas clandestinas que causaron un daño millonario a la petrolera, acusó 
Jorge Salcido, ex Superintendente General de Operaciones. Recordó que, en 
2008, una toma clandestina "chupaba" miles y miles de litros de gasolina en 
el ducto Santa Catarina-Gómez Palacio. En la Gerencia de Seguridad Física 
de Pemex era prioridad localizar esa toma y le asignaron un grupo especial 
de nueve personas y el apoyo del Ejército en caso de una emergencia. 
Pero el equipo de Rivera Cavazos y los encargados de las terminales de 
Almacenamiento dieron información falsa para que Salcido no pudiera 
localizar esa toma clandestina. 
 
Desaparecen Insabi y dejan contratos abiertos por 15 mil 697 
mdp 1A  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/desaparecen-insabi-y-dejan-contratos-abiertos-
por-15-mil-697-mdp-1a/ 
El Congreso de la Unión aprobó la extinción del Instituto de Salud para el 
Bienestar (Insabi) el pasado fin de semana; sin embargo, dicho órgano tiene  
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543 contratos vigentes en 2023 que no puede cancelar e incluso varios de 
ellos son plurianuales hasta 2024. El monto total de los contratos es de 15 
mil 697 millones 970 mil 094 pesos, y son en su mayoría con farmacéuticas 
para la compra de medicamentos, materiales de curación y aparatos 
médicos, entre otros. También destacan contratos con empresas de 
seguridad y vigilancia, tecnología y limpieza. Al respecto, Morena descartó 
que con la extinción del Insabi se vayan a cancelar los contratos o pagar 
indemnizaciones por incumplimiento, y explicó que todas las obligaciones 
del instituto, incluidos sus adeudos, serán absorbidos por el IMSS-Bienestar. 
 
Narco usó a adictos para probar fentanilo; aumentan 
decomisos en la frontera  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/narco-uso-a-adictos-para-probar-fentanilo-
aumentan-decomisos-en-la-frontera/1584671 
Adictos que viven en la canalización del río Tijuana, en Baja California, fueron 
usados por integrantes de cárteles del narcotráfico para experimentar con 
mezclas de fentanilo y otras sustancias, y para determinar dosis que, si bien 
generaran mayor dependencia a las drogas, no fueran mortales. 
Así lo afirma Víctor Clark, director del Centro Binacional de Derechos 
Humanos, quien asegura que hubo toda una “estrategia de mercadotecnia” 
para introducir el fentanilo entre los consumidores de esa frontera, una 
especie de “proceso para formar adictos”. “Empezaron a mezclar el fentanilo 
con otras drogas… con heroína, cocaína, metanfetamina, con el propósito de 
crearles resistencia en el consumo de fentanilo, fue un proceso de, entre 
comillas, educación a los adictos de las calles, para que ellos dijeran que los 
efectos eran distintos, que las drogas eran más potentes”, indicó. 
 
Con T-MEC se fortalecen derechos laborales: Ken Salazar  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/con-t-mec-se-fortalecen-derechos-laborales-ken-
salazar/ 
Ken Salazar, embajador de Estados Unidos, afirmó que a través del T-MEC 
se construye una región más justa y con mayores oportunidades para 
trabajadores, incluyendo las modificaciones legales aprobadas por México 
en esta materia.  
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En un pronunciamiento con motivo del Día del Trabajo, señaló que las 
autoridades mexicanas han dado importantes pasos en este sentido, ya que 
este 1 de mayo se cumple el plazo legal para la transición al nuevo modelo 
de justicia laboral dentro de los compromisos bajo el T-MEC. 
Expuso que los trabajadores de América del Norte tienen más motivos para 
celebrar esta fecha, ya que mediante el tratado se generan empleos dignos 
y la protección de los derechos laborales.  
“Desde el año 2020, el Gobierno de los Estados Unidos, a través del 
Departamento del Trabajo, ha destinado más de 130 millones de dólares 
para colaborar con las autoridades laborales mexicanas, el sector privado, 
los sindicatos, los trabajadores y la sociedad civil para seguir avanzando en 
el cumplimiento de los compromisos laborales del T-MEC”, apuntó. 
 
Biden ordena desplegar tropas en la frontera oeste con México  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/biden-ordena-desplegar-tropas-en-la-frontera-
oeste-con-mexico/1584681 
El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, autorizó activar a las fuerzas 
reservistas del ejército en la frontera oeste con México para combatir el 
narcotráfico internacional. “A través de una orden ejecutiva firmada y 
enviada al Congreso el pasado 27 de abril, el mandatario autorizó a los 
Departamentos de Seguridad Nacional y de Defensa a disponer de las 
fuerzas de reserva que consideren necesarias en el oeste, donde colinda con 
Baja California, Sonora y Chihuahua.  
Autorizo al secretario de Defensa y al secretario de Seguridad Nacional a 
ordenar el pase al servicio activo de las unidades y miembros individuales 
de la Reserva Preparada bajo la jurisdicción del secretario correspondiente”, 
escribió Biden en una carta dirigida al Congreso. Titulada Orden ejecutiva 
para autorizar a la Reserva Preparada de las Fuerzas Armadas a activarse 
para enfocarse en el tráfico de drogas, la medida está enfocada en el marco 
de la Ley Nacional de Emergencias, de 2021. Los funcionarios indicados en 
la orden ejecutiva son los secretarios del Ejército, Marina y Fuerza Aérea, 
bajo la dirección del Secretario de Defensa, Lloyd Austin. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/ignacio-mier-las-bardas-del-
cinismo/ 
Nos cuentan que el líder de la bancada morenista en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier, anda muy enojado con aquellos que pintan bardas 
en Puebla para promocionarse de cara a la elección de gobernador del 
próximo año, y no es porque sea un defensor de la ley, sino porque borran 
las suyas para poner a otros suspirantes a la gubernatura. “El respeto a la 
barda ajena es la paz”, dijo el diputado federal, quien consideró que es 
obligación del Instituto Nacional Electoral (INE) y la Secretaría de la Función 
Pública (SFP) investigar el posible uso de recursos públicos en la promoción 
para la gubernatura. La declaración, nos dicen, no rayaría en el cinismo puro 
si don Ignacio no tuviera, desde el año pasado, tapizado el estado con su 
rostro en espectaculares y anuncios en mobiliario urbano, y su nombre en 
bardas por todo el estado. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2023-05-02/op248200 
DE TOOODO lo que dijo Andrés Manuel López Obrador en su larguísima 
mañanera de ayer -¡fueron más de 3 horas!-, podría haber una muy buena 
noticia para México... siempre y cuando el Presidente no haya mentido 
como acostumbra. Y es que muy ufano afirmó que, ahora sí en serio y de 
verdad, el país recuperará la Categoría 1 de aviación que perdió en este 
gobierno. 
EL PROBLEMA es que cuando el Presidente habla, hay que descartar la 
mitad y la otra mitad ponerla en duda. En el caso de la anhelada Categoría 
1, está muy difícil saber si México está cerca de lograrlo o en realidad está a 
un millón de millas náuticas de distancia. Aunque AMLO da por hecho que 
ya se superó el problema, ayer mismo lo desmintió la propia Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. 
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EN REALIDAD apenas se va a solicitar a la agencia norteamericana FAA que 
practique una nueva auditoría a la aviación mexicana. En el gobierno creen 
que con las reformas a la ley de aviación civil ya están del otro lado, pero 
entre la gente del gremio aéreo el optimismo anda volando bajo. 
Y NO ES por darle al Presidente donde más le duele, pero con Felipe 
Calderón la Categoría 1 se perdió y se recuperó en sólo cuatro meses, bajo el 
mando del entonces subsecretario Humberto Treviño Landois. Ni modo de 
pensar que López Obrador necesita que el ex mandatario venga a decirle 
cómo hacer las cosas. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1725 
Que las ciudades fronterizas de Estados Unidos con México se han ido 
declarando en emergencia conforme se acerca el día en que sea levantado 
el famoso Título 42 y comience a incrementarse la llegada de migrantes. 
Tanto Laredo como El Paso han tomado la medida extrema para que el 
gobierno federal encabezado por Joe Biden otorgue recursos 
extraordinarios con el objetivo de atender lo que los gobernadores y alcaldes 
advierten será una ola inusual de personas sin documentación de una 
estancia regular. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1725


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

COLUMNAS 
 
 

Carlos Loret de Mola 
El remate  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-remate/ 
Los propagandistas del gobierno actuaron con velocidad y fiereza. Tan 
pronto se anunció la venta del avión presidencial, trataron de posicionar la 
óptica de que López Obrador cumplía una promesa más de campaña, que 
se deshacía del símbolo de los lujos del pasado corrupto y que lograba una 
hazaña comercial. Frente al cuestionamiento de que AMLO había rematado 
el avión —70% de descuento de un precio de referencia de 6 mil millones de 
pesos—, el presidente, la señorita de las mentiras de la mañanera, 
funcionarios de gobierno y partido, y todo el ejército de propagandistas 
difundió al unísono una idea: en realidad el avión costó 3 mil millones, no 6 
mil; por lo tanto, se vendió muy bien (en menos de 1,700 millones) 
considerando la depreciación. 
 
Mario Maldonado 
Nafin alista rescate multimillonario para Altán  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/nafin-alista-rescate-
multimillonario-para-altan/ 
En su intento por retomar el control de los “sistemas de telecomunicaciones 
del país” —en este caso de la cobertura de la red de internet— el gobierno 
del presidente Andrés Manuel López Obrador rescató el proyecto de Altán 
Redes, aunque sea un barril sin fondo de recursos públicos. 
El gobierno está usando, a manos llenas, los recursos de la banca de 
desarrollo para salvar a Altán. Nacional Financiera prepara un nuevo crédito 
que se sumará a los casi 6 mil millones de pesos que la compañía, ahora 
público-privada, acumula como deuda con el banco del gobierno.  
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Salvador García Soto 
Monreal en el limbo: ni con dios ni con el diablo  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/monreal-en-el-limbo-ni-con-
dios-ni-con-el-diablo/ 
Confrontado con la oposición, con la que alguna vez tendió puentes y hasta 
esbozó una posible candidatura al 2024, y marginado en Morena porque el 
presidente López Obrador le perdió la confianza y lo alejó del Palacio y de su 
ánimo, Ricardo Monreal Ávila hoy se ubica en una especie de limbo político. 
Ya no tiene ascendencia ni interlocución con las bancadas de oposición, que 
lo acusan de traicionar los acuerdos para nombrar a un comisionado del Inai, 
mientras que en la 4T lo ven también como “traidor” y está a punto de 
perder su liderazgo como coordinador parlamentario en el Senado. 
 
Héctor de Mauleón 
Los coches de El Fresa y El Pez desataron el caos en Guerrero  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/los-coches-de-el-fresa-y-el-
pez-desataron-el-caos-en-guerrero/ 
Once municipios de Tierra Caliente, en el estado de Guerrero, quedaron 
totalmente aislados a lo largo de tres días. Organizaciones empresariales 
relacionadas con la distribución de artículos de la canasta básica 
denunciaron que en los pueblos de la región había comenzado el desabasto. 
A lo largo de esas 72 horas se reportaron pérdidas millonarias. Productores 
de melón, mango y limón se quejaron porque les era imposible mover sus 
productos. Al menos ocho de los bloqueos fueron encabezados por alcaldes 
de la Tierra Caliente que militan en el PRI, el PRD y Morena. 
Durante esas horas todo se paralizó. La gente tuvo que caminar kilómetros 
en busca de comida, según reporte de medios locales. 
Las clases fueron suspendidas. Los poblados quedaron sin transporte 
público, pues los choferes fueron obligados a sumarse a los bloqueos. Lo 
mismo ocurrió con transportistas y comerciantes. 
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Sergio Sarmiento 
Especular o mentir  
https://www.reforma.com/especular-o-mentir-2023-05-02/op248202 
"Los rumores son promovidos por odiadores, difundidos por tontos y 
aceptados por idiotas". Ziad K. Abdelnour  
Por supuesto que el rumor y la especulación surgen cuando hay vacíos en 
la información. Lo saben todos los directores de comunicación de gobiernos 
y empresas en el mundo. Una de sus principales funciones es, precisamente, 
evitar estos vacíos.   
El gobierno mexicano hizo un mal trabajo con el Covid del Presidente. El 
reportero Joaquín Chal Camaal del Diario de Yucatán publicó el domingo 24 
de abril que había sufrido un desvanecimiento; pero si bien hubo testigos, 
el coordinador de comunicación de la Presidencia, Jesús Ramírez Cuevas, 
declaró a El Universal que se trataba de un "falso rumor" y que la gira de 
AMLO por Yucatán "sigue como lo tenía planeado". Chan Camaal publicó a 
las 14:57 que el Presidente "habría sufrido un infarto o una complicación 
cardiaca". A las 15:32 López Obrador reconoció en Twitter que se le había 
diagnosticado Covid, que había suspendido su gira y que se encontraba ya 
en la Ciudad de México, pero añadió: "Mi corazón está al 100". 
 
Carlos Marín 
Imposible que obedezcan a AMLO  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/imposible-que-
obedezcan-a-amlo 
Lo habitual es que las mayorías legislativas de Morena y sus rémoras acaten 
las órdenes presidenciales de parchar leyes o aprobar las iniciativas de 
Andrés Manuel López Obrador, aun si violan con cínico descaro la 
Constitución, como se evidenció en el endoso de la Guardia Nacional a la 
Secretaría de la Defensa que frenó la Suprema Corte de Justicia. 
Esa ominosa regla se confirmó de nuevo el fin de semana con el palomeo 
exprés (“al vapor”, se decía cuando no había hornos de microondas) de una 
veintena de reformas a leyes secundarias, incluida la que modifica el 
nombre y estatiza las funciones, bajo el siniestro modelo norcoreano, del ex 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (marginando del consejo directivo  
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a las instituciones de enseñanza superior públicas y privadas e incorporando 
a las fuerzas armadas en la toma de decisiones). 
 
Joaquín López-Dóriga 
Redondo para AMLO: su ley es ley  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/redondo-para-amlo-su-
ley-es-ley 
Cuando habla de México y del pueblo no se refiere a todo México ni a todo 
el pueblo; solo a los suyos. Florestán 
Para el presidente López Obrador el cierre de este periodo ordinario de 
sesiones del Congreso fue un triunfo para él y una derrota para la oposición 
conservadora al avanzar en la consolidación de su proyecto: tenía previsto 
que le aprobaran todas sus reformas y el Congreso se las aprobó todas. 
Primero en San Lázaro, en las treinta horas de la sesión de martes a 
miércoles en la que Morena aprobó sus trece iniciativas sin respetar en 
varios casos el debido proceso parlamentario, al irse al recurso de la urgente 
y obvia urgencia y subirlas directo a pleno sin dictaminarlas en comisiones, 
como en el viejo priismo. 
 
Enrique Quintana 
¿El fin de la transparencia en México?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/05/02/el-fin-de-la-
transparencia-en-mexico/ 
Estamos en México ante el riesgo de presenciar el fin de la transparencia. 
Mientras la Cámara de Senadores no designe por lo menos a un 
comisionado o la Corte no dictamine que el Pleno del Instituto Nacional de 
Transparencia (INAI) puede funcionar con cuatro comisionados, los 
ciudadanos estaremos sin capacidad legal para demandar información a los 
llamados ‘sujetos obligados’, es decir, al Estado, en la acepción más amplia. 
La razón es que el diseño de la Ley de Transparencia estableció que, si una 
dependencia pública no entrega la información requerida por los 
ciudadanos, entonces éstos deben recurrir al INAI. 
El Pleno del INAI es quien tiene la autoridad para, si procede la petición, 
instruir a las diversas oficinas públicas a entregar esa información. 
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Raymundo Riva Palacio 
¿Hay lavado en el Banco del Bienestar?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/05/02/hay-lavado-
en-el-banco-del-bienestar/ 
A mediados de 2020, el Departamento del Tesoro identificó a Joaquín Leal, 
propietario de la empresa mexicana Libre Abordo, y a una empresa 
asociada, Schlager Business Group, de estar ayudando a Venezuela a evadir 
sanciones de Estados Unidos al gobierno de Nicolás Maduro mediante un 
polémico acuerdo llamado Petróleo por Alimentos, que llevó a la Unidad de 
Inteligencia Financiera a abrir una investigación. Las cuentas de las 
empresas fueron aparentemente congeladas, pero él siguió operando y 
buscando negocios en el corazón de la ‘4T’, con quien presumía tener 
relaciones al más alto nivel del gobierno. Con la carta blanca que le dio la 
inacción del gobierno y sus contactos, comenzó a trabajar el envío de dinero 
de Venezuela a México que involucraba al Banco del Bienestar. 
 
Darío Celis 
Pemex requiere a Banamex 7000 mdp  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2023/05/02/pemex-requiere-a-
banamex-7000-mdp/ 
PEMEX ACABA DE solicitar por oficio a Citibanamex la devolución de 7 mil 
406 millones de pesos, que a través de su filial Pemex Exploración y 
Producción (PEP), pagó por el factoraje celebrado y como parte de su 
función fiduciaria en los fideicomisos que manejaba de la empresa 
Oceanografía, aún cuando el concurso mercantil vigente lo prohibía. 
Según consta en el requerimiento de pago emitido por la empresa 
productiva del Estado, Banamex realizó el cobro indebido por concepto de 
pago de facturas y pago a fideicomisos, en su calidad de cesionario de 
derechos de cobro de facturas elaboradas por Oceanografía, aún cuando 
entre las medidas cautelares que se establecieron en el concurso mercantil 
265/2014-VI del Juzgado Tercero de Distrito en Materia Civil en la CdMx con 
fecha del 14 de abril de 2014, se incluía la de no pago a terceros. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2023/05/02/opinion/008o1pol 
Ha sido un relampagueante reposicionamiento de las partes, que ya 
libraban una guerra política muy cantada, pero que ha sido acelerada, 
multiplicada, a partir de la mortuoria acometida opositora desde un 
domingo en Mérida hasta llegar a la seca respuesta de viernes en Palacio 
Nacional con la mañanera de la reaparición, pasando por la reunión con 
senadores 4T y la impía aplicación de la aplanadora numérica en sesión del 
Senado en sede alterna de excluyente tonalidad política. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero 
https://www.jornada.com.mx/2023/05/02/opinion/006o1eco 
La gente de mi generación suele decir yo siempre he vivido en crisis. En 
efecto: los gobiernos de los años 60 para acá nos han exigido que vivamos 
con el cinturón amarrado. No siempre fue así. Hubo un periodo que se 
conoce como desarrollo estabilizador y se identifica con la destreza del 
entonces secretario de Hacienda, Antonio Ortiz Mena. El peso se mantuvo 
estable en 12.50 por dólar y creció el PIB a una tasa de 6.8 por ciento anual. 
Estuvo en el cargo entre 1958 y 1970, los sexenios de Adolfo López Mateos y 
Gustavo Díaz Ordaz. A 13 meses de las elecciones del 2 de junio de 2024 y 15 
meses para que entregue el poder, el presidente López Obrador afirma que 
no habrá crisis económica en el final de su sexenio. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

En QRoo, ejidatarios denuncian despojo para construcción de 
proyecto inmobiliario  
https://www.milenio.com/estados/qroo-denuncian-despojo-construccion-proyecto-
inmobiliario 
Quintana Roo. - Un megaproyecto inmobiliario para crear la “Ciudad 
Aurum” de un millón de habitantes en el municipio de Puerto Morelos, 
Quintana Roo, amenaza con devastar 10 mil hectáreas de selva virgen a 
ejidatarios de Leona Vicario, a través del despojo de sus tierras, donde se 
localizan cenotes y lagunas que abastecen de agua potable a Cancún, Islas 
Mujeres y Puerto Morelos. “Es un proyecto de un millón de habitantes, en 
un área que es un pulmón, un área verde que jamás ha sido talada, se ha 
cuidado de los incendios forestales para que no se destruya y ahorita estas 
personas lo quieren destruir. De los 386 ejidatarios, cerca de 100 se oponen 
al proyecto inmobiliario que impulsa el comisariado ejidal, porque afecta 
directamente el territorio del que viven, ya que han desarrollados proyectos 
ecoturísticos debido a la belleza escénica del sitio y su valor ambiental, 
denominado “La ruta de las lagunas”. 
Por su parte, el representante de los ejidatarios, Rogelio Concha, hizo un 
llamado a las autoridades agrarias y de medio ambiente, para frenar el 
proyecto, que advierten, “se convertirá en el ecocidio más grande del país”. 
Al respecto, Rogelio Concha mencionó que el pretendido despojo en Leona 
Vicario lo han estado fraguando al violentar la Ley Agraria en sus artículos 
23, 24, 25, 28 y 31, los cuales establecen que todo proyecto de este tipo debe 
ser presentado con los estudios ambientales correspondientes ante la 
Procuraduría Agraria, la cual deberá, en un plazo no mayor a 30 días 
naturales, convocar a una asamblea para emitir un dictamen respecto al 
proyecto, a fin de que los ejidatarios normen un criterio que les permita 
decidir de manera consciente si entregan sus tierras o no al citado proyecto 
“Ciudad Aurum”. “Más aún, el artículo 28 advierte que el incumplimiento al 
debido procedimiento y apego a la Ley Agraria en vigor, nulifica las 
asambleas, quedando éstas fuera del marco legal”, señaló Concha. 
(Información disponible en 2 portales distintos) 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 02/05/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5687280&fecha=02/05/2023#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios del Programa de Mejoramiento Urbano de la Vertiente de 
Mejoramiento Integral de Barrios correspondiente al ejercicio fiscal 2022, 
que celebran la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el 
Estado de Tabasco y el Municipio de Tenosique. 
 
DOF: 02/05/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5687281&fecha=02/05/2023#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios del Programa de Mejoramiento Urbano de la Vertiente de 
Mejoramiento Integral de Barrios correspondiente al ejercicio fiscal 2021, 
modalidad Diseño Urbano y Servicios relacionados con la obra, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de 
Veracruz de Ignacio de la Llave y el Municipio de Córdoba. 
 
DOF: 02/05/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5687282&fecha=02/05/2023#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios del Programa de Mejoramiento Urbano de la Vertiente de 
Mejoramiento Integral de Barrios correspondiente al ejercicio fiscal 2021, 
modalidad Diseño Urbano y Servicios relacionados con la obra, que celebran 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el Estado de 
Veracruz de Ignacio de la Llave y el Municipio de Sayula de Alemán. 
 
Alistan reunión en Segob por ducto que surte a CFE  
https://www.reforma.com/alistan-reunion-en-segob-por-ducto-que-surte-a-
cfe/ar2597314?v=2 
Ciudad de México. - Pobladores, la empresa TC-Energy y la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) alistan una reunión en la Secretaría de Gobernación 
(Segob) para evitar que otra vez sea cerrado el gasoducto El Encino- 
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Topolobampo, el cual pasa por la Sierra Tarahumara de Chihuahua. En un 
primer diálogo ayer, se estableció que la reunión, que se realizará mañana a 
las 08:00 horas, tendrá a los representantes de cada sector en las 
instalaciones ubicadas en la Calle Bucareli, en la Colonia Juárez, en la Ciudad 
de México. La semana pasada, durante ocho días los habitantes de la 
comunidad de Témoris, en el Municipio de Guazapares, decidieron cerrar la 
válvula del gasoducto de la empresa canadiense, lo cual impidió el flujo del 
gas natural desde esa parte de Chihuahua hasta Sinaloa, donde uno de sus 
clientes es la termoeléctrica de CFE. Luego de que Segob les pidió dialogar, 
los representantes de 204 ejidatarios viajaron el pasado fin de semana a la 
capital del País. Martín Millanes, abogado de los pobladores inconformes, 
advirtió que, en caso de no llegar a un acuerdo, o de estar inconformes con 
las ofertas realizadas por la empresa o Federación, volverán a cerrar la 
válvula. "Es el acuerdo que hicimos con Segob, que, si no llegamos con una 
solución, porque nos citan a soluciones, tenemos la custodia de la válvula 
para volverla a cerrar nuevamente, la comunidad en su conjunto se quedó 
custodiando la válvula, el plantón es permanente", dijo a Grupo REFORMA. 
 
En Yucatán no hay más permisos para granjas porcícolas: Vila 
Dosal  
https://www.jornada.com.mx/2023/05/02/estados/029n2est 
Ante la problemática ambiental y de salud generada por las numerosas 
granjas porcícolas que hay en Yucatán, el gobernador del estado, Mauricio 
Vila Dosal, aseveró que no se están otorgando nuevos permisos para la 
instalación de éstas. Presente ayer en la mañanera del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, donde se informó de los avances del tramo tres del 
Tren Maya, que pasa por esa entidad, el gobernador dijo que existe ya un 
diagnóstico de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) sobre las afectaciones de ese tipo de granjas, que suman 507 en 
el estado, y que, por el exceso de animales en algunas, se han contaminado 
suelos, cuerpos acuíferos y el aire, sobre todo por las heces de los animales. 
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